
     CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

 Sessão Ordinária realizada no dia   27/04/2021 

      BOLETIM Nº  017-01/2021 

               E X P E D I E N T E 

************************************************************************************ 
PODER EXECUTIVO: 
 
PROJETO DE LEI Nº 036-01/2021 - Institui o Programa de Renegociação 
da Dívida Ativa Municipal - Dívida Zero 2021 e dá outras providências. 
 
PROJETO DE LEI Nº 037-01/2021 - Autoriza a abertura de Crédito 
Especial. 
 
- Ofício nº 242-01/2021 – Em atenção ao Ofício 253/2021 do vereador 
Sérgio Luiz Kniphoff e ao ofício 256/2021 do vereador Antônio Marcos 
Schefer. Em atenção ao ofício 253/2021, a Secretaria de Saúde (SEMA) 
informa que o Município de Lajeado segue todas as determinações dos 
Decretos Estaduais no intuito de estabelecer as medidas mais adequadas 
no combate à Pandemia de COVID-19, reduzindo o número de infecções 
e aliviando a carga sobre a rede de atendimento à saúde.Quanto ao 
ofício256/2021, a SEMA informa que o atendimento na Farmácia Escola 
permanece inalterado. O local possui cinco guichês de atendimento, 
destes, dois exclusivos para atendimento prioritário. Outros cinco 
assentos são disponibilizados para pessoas que aguardam atendimento. 
Nos dias de maior movimento é necessário organizar uma fila na área 
externa, no intuito de manter o distanciamento seguro entre as pessoas. 
Contudo, busca-se sempre disponibilizar os assentos de espera internos 
aos munícipes que fazem jus ao atendimento prioritário. 
 
- Ofício nº 243-01/2021 – Em atenção ao Ofício 286/2021 do vereador 
Ederson Fernando Spohr e ao ofício 289/2021 do vereador Antônio 
Marcos Schefer. Em atenção ao ofício 286/2021, a Secretaria da Saúde 
(SEMA) informa que o medicamento Insulina teve reduzida sua 
distribuição pelo Ministério da Saúde. Contudo, vale ressaltar que a 
Insulina pode ser retirada nas farmácias privadas através do Programa 
Farmácia Popular. Já o medicamento Enalapril encontra-se indisponível 
por falta de entrega dos fornecedores ao Consórcio Intermunicipal de 
Saúde do Vale do Taquari – SONSISA. Quanto ao ofício 289/2021, a SESA 
informa que o Município de Lajeado participa do Programa Mais 



Médicos desde 2013, cabendo ressaltar que nos Editais são estabelecidos 
critérios de prioridade entre os municípios participantes, além de ser 
preciso observar o cronograma estabelecido pelo Ministério da Saúde. 
 
- Ofício nº 244-01/2021 – Em atenção ao Ofício 281/2021 do vereador 
Carlos Eduardo Ranzi e o ofício 293/2021 do vereador Deolí Gräff. Em 
atenção ao ofício 281/2021, a Secretaria de Planejamento e Urbanismo 
(SEPLAN) informa que a primeira reunião ordinária do Conselho 
Municipal de Desenvolvimento Urbano (CMDU) ocorre em 25 de março 
de 2021 e que as solicitações e adequações ao Plano Diretor estão em 
andamento, sendo observado os trâmites legais pertinentes. Quanto ao 
ofício 293/2021, a SEPLAN informa eu está sendo finalizado o 
levantamento dos lotes que serão atingidos e seus respectivos 
proprietários. Após serão realizadas as avaliações das áreas com fim de 
apurar valores de eventuais desapropriações e custos com equipamentos 
urbanos.  
 
- Ofício nº 245-01/2021 – Em atenção ao Ofício 285/2021 do vereador 
Carlos Eduardo Ranzi a Secretaria de Educação (SED) informa que, de 
acordo com o critério de apuração do Tribunal de Contas do Estado, o 
percentual de aplicação em educação no ano de 2020 foi de 30,53%. Cabe 
ressaltar que esta informação está disponível no site do TCE/RS. 
 
- Ofício nº 246-01/2021 – Em atenção ao Ofício 292/2021 do vereador 
Deolí Gräff a Secretaria da Fazenda (SEFA) informa que não possui a 
informação exata solicitada, visto que não há filtro cadastral específico 
para ONGs. Além disso, parte das informações solicitadas, como linha de 
atuação e procedência de recursos que as mantém, não são  
necessariamente, de conhecimento do poder público. Ademais, a SEFA, 
encaminha anexa duas listagens: 1 – Relatório da relação de mobiliários 
cadastrados como atividade principal: associações de defesa dos direitos 
sociais; 2 – Organizações sociais que possuem parceria com o Município 
de Lajeado. 

 
- Ofício nº 247-01/2021 – Em atenção ao Ofício 294/2021 do vereador 
Deolí Gräff a Secretaria do Meio Ambiente (SEMA) encaminha os 
relatórios anuais das dotações orçamentárias relativas ao Fundo 
Municipal de Desenvolvimento e Proteção Florestal. 
 
- Ofício nº 237-01/2021 – Em atenção ao Ofício 247/2021 da vereadora 
Ana Rita da Silva Azambuja a Secretaria de Educação (SED) informa que 
o plano de recuperação da aprendizagem para alunos das Escolas 
Públicas Municipais está sendo elaborado e, na sequência, será 



encaminhado para apreciação do Conselho Municipal de Educação – 
COMED. 
************************************************************************************ 

ENTIDADES: 
 
 - Presidente da OAB Lajeado, Alessandra Glufke encaminha Moção de 
Apoio em alusão à Reunião Extraordinária ocorrida em 26/04/21 em ato 
de mobilização da advocacia gaúcha, vem solicitar o apoio desta Casa 
Legislativa no sentido de encaminhar Moção de Apoio ao pedido da 
OAB/RS de reabertura dos fóruns e retomada dos prazos dos processos 
físicos ao Conselho Nacional de Justiça. 
********************************************************************************* 
CARLOS EDUARDO RANZI (Projeto de Lei CM n° 019-01/2021) 
 
- Projeto de Lei CM n° 019-01/2021 – Altera o § 1º do artigo 10 da Lei 
Municipal nº 5.410/1995 que cria a Unidade Central, estabelece a forma 
de integração do Sistema de Controle Interno do município e propõe 
medidas de valorização do servidor municipal. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI E JONES BARBOSA DA SILVA (Projeto 
de Lei CM n° 020-01/2021) 
 
- Projeto de Lei CM n° 020-01/2021 - Estabelece a política Municipal de 
atendimento integrado a pessoa com transtorno do espectro autista ou 
deficiência da neurodiversidade, e dá outras providências. 
 
JONES BARBOSA DA SILVA (Projeto de Lei CM n° 021-01/2021) 
 
- Projeto de Lei CM n° 021-01/2021 - Institui a Língua Brasileira de Sinais 
(LIBRAS) e a tradução simultânea dos trabalhos parlamentares nas 
sessões da Câmara Municipal de Lajeado. 
************************************************************************************ 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 545/2021 e Ind. 073) 
 
Req. 245/2021 – Solicita ao Poder Executivo que seja informada a esta 
Casa Legislativa o porquê de tamanha demora para colocação de veneno 
para mosquitos nos bairros quando é solicitado, tendo em vista o 
problema de saúde pública causado com isso, pois os casos de dengue 
estão aumentando no município e é de extrema urgência de que esta 
situação seja resolvida. 
 



SEOSP: reiterando a solicitação que junto ao Campo Delfino Costa 
localizado no final da Rua Nossa Senhora da Conceição no bairro 
Conservas seja feitas as seguintes melhorias citadas abaixo:  
Colocação de uma pracinha.  
Conserto dos banheiros.  
  
SEOSP/SAURB: solicitando com URGÊNCIA o recolhimento de lixo 
verde localizado na Rua Delfino Costa, proximidades da residência nº 340 
e da Pizzaria Santa Clara no bairro Conservas. 
 
SEOSP: reiterando a solicitação a pedido dos moradores, melhorias como 
colocação de areia nos campinhos, conserto dos brinquedos e instalação 
de balanços na pracinha localizada no Condomínio Novo Tempo II, no 
bairro Santo Antônio. 
 
ANA RITA DA SILVA AZAMBUJA (Req. 546, 547, 548, 549 e 550/2021) 
 
Req. 546/2021 – Solicita ao Poder Executivo que se estude a possibilidade 
de implantar no município restaurante popular, tendo em vista o 
aumento no índice de pobreza e vulnerabilidade social no município em 
decorrência da crise econômica gerada pela pandemia da Covid-19. De 
abril de 2020 a março deste ano, houve crescimento de 29% na população 
de extrema pobreza em Lajeado. Atualmente são 1.539 famílias que se 
enquadram em extrema pobreza na cidade. Restaurante Popular tem por 
objetivo ampliar a oferta de refeições nutricionalmente adequadas, a 
preços acessíveis, à população de baixa renda, vulnerabilizados 
socialmente e em situação de insegurança alimentar e nutricional; e 
também promover a alimentação adequada e saudável. 
 
Req. 547/2021 – Solicita ao Poder Executivo,  a instalação de bancos e 
toldos/cobertura para proteção contra sol e chuva aos munícipes que 
aguardam atendimento junto à Farmácia Escola e ao setor de 
Medicamentos do Estado. 
 
Req. 548/2021 – Solicita ao Poder Executivo, cópia do Plano de 
Contingência referente às cheias do rio Taquari. 
 
Req. 549/2021 – Solicita o envio de ofício às Secretarias de Educação e 
Meio Ambiente  que estudem, para o momento em que for autorizada a 
retomada presencial das aulas, a possibilidade de implementar o projeto 
“Biodigestores nas Escolas”. O projeto tem por objetivo promover a 
educação ambiental e o adequado gerenciamento dos resíduos 
produzidos nas escolas públicas municipais. Os biodigestores, a serem 



instalados nas escolas, transformarão resíduos orgânicos em biogás e 
biofertilizante. A instalação dos equipamentos dependerá do retorno das 
aulas, pois o seu funcionamento depende da alimentação contínua de 
resíduos, que neste momento não está ocorrendo nas escolas.O grande 
diferencial está no fato de que todo o processo pode ser didaticamente 
associado às disciplinas lecionadas, tais como Biologia, em que podem ser 
ensinadas na prática quais as funções das bactérias, os processos da 
fermentação e como funciona o ciclo da energia; Física, ao abordar a 
pressão realizada pelo equipamento para a produção de energia, a 
capacidade e a própria produção de energia; Química, ao tratar da 
produção de energia aeróbica e anaeróbica e do ciclo do nitrogênio e do 
carbono, são alguns exemplos.Ao viabilizar nas escolas o contato direto 
das crianças com o biodigestor, elas também poderão aprender sobre 
Matemática, Economia, Saúde e Nutrição, além do Desenvolvimento 
Sustentável e Ambiental. Entre os benefícios, além da reciclagem e a 
economia de energia, no caso o gás, está a diminuição dos impactos na 
saúde, com a redução da quantidade de resíduos enviados ao aterro 
sanitário. Com três quilos de lixo despejados por dia, é possível gerar até 
três horas de consumo de gás. 
 
Req. 550/2021 – Solicita que se convide o Grupo Élas Social para fazer uso 
da tribuna da Câmara de Vereadores, para que possam explanar acerca 
do trabalho que desenvolvem no município de incentivo ao 
empreendedorismo, ao artesanato, ao incremento da renda familiar e ao 
empoderamento feminino. 
 
SERGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 551, 552, 553 e 554/2021) 
 
Req. 551/2021 – Solicita ao Poder Executivo informações se houve alguma 
assinatura já consolidada, ou procura, para assinar um aditivo do 
“Contrato de Programa para prestação de serviços de abastecimento de 
água e esgotamento sanitário”? A mudança em qualquer cláusula do 
contrato vigente com a Corsan precisa ser pública e amplamente 
discutida com a população interessada. 
 
Req. 552/2021 – Solicita ao Secretário Municipal da Saúde, Senhor 
Cláudio Klein, questionando sobre o estudo “AVALIAÇÃO DO USO DO 
TRATAMENTO PRECOCE NA UNIDADE DE SAÚDE DE 
ATENDIMENTO EXCLUSIVO COVID, EM LAJEADO”.  Peço que o 
referido estudo passe pelo Comitê de Ética em Pesquisa da Univates, pelo 
Núcleo Municipal de Saúde Coletiva (NUMESC) de Lajeado e por um 
corpo acadêmico/científico da Universidade local, para que seja validado 
cientificamente. Justificativa: Considerando que há inúmeros estudos que 



comprovam a ineficácia do chamado "kit Covid" e, da mesma forma, há 
outros estudos que têm apontado divergências, a pesquisa realizada e 
divulgada pela Sesa levanta curiosidade, visto que os resultados são 
intrigantes, ao apontarem conclusões que contrapõe resultados de 
institutos renomados.  No Brasil, as pesquisas na área de saúde devem 
seguir os ritos da Resolução 196/1996 do Conselho Nacional de Saúde, ou 
seja, há um protocolo de regularidade para que uma pesquisa tenha 
validade. Nestes termos, é importante averiguar a cientificidade da 
pesquisa divulgada nos últimos dias pelo secretário de saúde de Lajeado.  
https://bvsms.saude.gov.br/bvs/saudelegis/cns/1996/res0196_10_10_1
996.html 
 
Req. 553/2021 – Solicita que se encaminhe ofício ao Secretário Municipal 
da Saúde, Senhor Cláudio Klein, questionando sobre a disponibilidade 
das informações utilizadas no estudo “AVALIAÇÃO DO USO DO 
TRATAMENTO PRECOCE NA UNIDADE DE SAÚDE DE 
ATENDIMENTO EXCLUSIVO COVID, EM LAJEADO”. O vereador 
requer a base de dados, tabelas, e demais subsídios que deram 
embasamento do respectivo estudo apresentando e divulgado nos meios 
de comunicação locais. 
 
Req. 554/2021 – Solicita espaço para falar sobre o seguinte tema:  
Covid-19;  
Retorno as aulas, nas esferas municipal, estadual e particular 
 
MOZART PEREIRA LOPES (Req. 555/2021) 
 
Req. 555/2021 – Solicita espaço para falar sobre saúde, educação e obras 
realizadas na cidade de Lajeado.  
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 556, 557, 558/2021 e Ind. 074) 
 
Req. 556/2021 – Solicita com base nas considerações a seguir expostas, 
requerer: 
CONSIDERANDO que em vista da necessidade extrema e urgente de 
fisioterapia e acompanhamento para pacientes que ficaram com sequelas 
devido ao longo tempo de internação na UTI em virtude do Covid19, 
gerando grande fila de espera destes serviços por parte dos pacientes 
após a sua alta, SOLICITA ao Poder Executivo: 
1. Contratação urgente de profissionais de Fisioterapia para os Postos de 
Saúde Municipais; 

https://bvsms.saude.gov.br/bvs/saudelegis/cns/1996/res0196_10_10_1996.html
https://bvsms.saude.gov.br/bvs/saudelegis/cns/1996/res0196_10_10_1996.html


2. Compra e subsequente disponibilização de curativos para os pacientes, 
devido às úlceras de pressão (escaras) resultantes do grande período de 
hospitalização e imobilização; 
3. Disponibilização de profissionais para troca diária dos curativos de 
pacientes. 
 
Req. 557/2021 - Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
Saúde; 
Educação; 
Obras; 
Trânsito; 
Segurança; 
Fiscalização. 
Comércio. 
 
Req. 558/2021 – Solicita ao Poder Executivo que informe se as mudas de 
plantas nativas que estão sendo plantadas ao longo da ERS 413 provêm 
do horto florestal do Jardim Botânico de Lajeado. 
 
- Solicita novamente à Secretaria de Obras que tape os bueiros do Parque 
do Engenho. Além do perigo de uma pessoa cair dentro do mesmo, a 
infestação de mosquitos para os vizinhos do parque é enorme. São mais 
de 7 bueiros sem tampas adequadas no local. As mesmas estão ao lado 
dos bueiros, foram removidas e não devolvidas. 
 
PAULA THOMAS (Req. 559/2021) 
 
Req. 559/2021 – Solicita espaço para falar sobre: 
Educação, Univates, Saúde e Mobilidade Urbana.  
 
DEOLÍ GRÄFF (REQ. 560 e 561/2021) 
 
Req. 560/2021 – Solicita espaço para manifestar-se sobre: 
Casa da Família Jaeger; 
Saúde; 
Mobilidade Urbana; 
Educação. 
 
Req. 561/2021 – Solicita ao Poder Executivo/Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, Turismo e Agricultura (SEDETAG), para 
que a pasta informe quais as iniciativas estão sendo adotadas, na área do 
turismo, no município de Lajeado, para se beneficiar do movimento de 
turistas, com a construção do Cristo Protetor de Encantado. Ainda 



responder se há uma comissão formada para tratar deste assunto e se há 
possibilidade de incluir um representante da Câmara de Vereadores. 
 
MÁRCIO DAL CIN (Req. 562, 563, 581 e 582/2021 e Ind. 075) 
 
Req. 562/2021 – Solicita espaço para falar sobre os assuntos descritos a 
seguir: 
RETORNO AS AULAS; 
PROJETOS NAS COMISSÕES. 
 
Req. 563/2021 - Solicita que seja oficiado ao Departamento de Trânsito de 
Lajeado, pedido de providências para estudo e possível mudança de local 
de placa de sinalização de trânsito, localizado na rua Matias Rockenbach, 
esquina com a rua Germano Berner, bairro Centro. Tal solicitação deve-se 
a pedido de moradores que transitam naquele local. Na prevenção de 
evitar acidentes. Devido à pouca visibilidade dos motoristas em relação a 
placa atual. Diante do exposto, em relação ao pleito solicitado, requer que 
seja dado retorno a esta Casa Legislativa após a realização dos serviços. 
 
Req. 581/2021 - Solicita a Secretaria da Agricultura de Lajeado para 

informar se houve pedido de autorização para serviço de limpeza 

localizado na Rua Pe. Theodoro Amstad, esquina com a Rua José Matias 

Dresch, bairro Moinhos. Considerando que FORAM UTILIZADOS 

UMA RETROESCAVADEIRA E DOIS CAMINHÕES CAÇAMBA DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAJEADO PARA RETIRADA DE 

GALHOS E TERRAS EM TERRENO DE PROPRIEDADE 

PARTICULAR. Requer ainda, que seja encaminhado os nomes dos 

servidores que realizaram o serviço e se houve pagamento de horas 

extras, bem como cópia do livro ponto, visto que este serviço foi realizado 

no domingo pela manhã, 25.04.2021. (FOTOS ANEXO). Diante do 

exposto, em relação ao pleito solicitado, requer que seja dado retorno a 

esta Casa Legislativa no prazo de 48 horas pela gravidade do fato. 

Req. 582/2021 -  Solicita a Secretaria do Meio Ambiente de Lajeado para 
informar se houve algum pedido de autorização para realizar SERVIÇOS 

DE PODAS E CORTES DE ÁRVORES, localizado na Rua Pe. Theodoro 
Amstad, esquina com a Rua José Matias Dresch, bairro Moinhos. Requer 
ainda, que seja encaminhado o número do protocolo do pedido de 
autorização e data. Tendo em vista que este serviço foi realizado no 
domingo pela manhã, 25.04.2021. (FOTOS ANEXO). Diante do exposto, 
em relação ao pleito solicitado, requer que seja dado retorno a esta Casa 
Legislativa no prazo de 48 horas pela gravidade do fato. 



 
 
- Solicita a Secretaria da Agricultura de Lajeado para realizar os serviços 
de poda de árvores, localizado na rua Pizzaro Luís Zamenhof, Bairro 
Cohab de Moinhos, na área verde de lazer. Vide fotos anexo. A solicitação 
deve-se a pedido de moradores que são penalizados com a má 
iluminação pública, onde ruas e calçadas ficam escuras pelo fato das 
árvores terem crescido o bastante para atrapalhar a vegetação, colocando 
pedestres e moradores vizinhos numa situação de risco. Diante do 
exposto, em relação ao pleito solicitado, requer que seja dado retorno a 
esta Casa legislativa após a realização dos serviços. 
 
ADRIANO ROSA (Req. 564/2021) 
 
Req. 564/2021 - Solicita espaço no Expediente para falar: 
Sobre cheias do rio Taquari;  
Manutenção das ruas dos bairros. 
 
ISIDORO FORNARI NETO (Req. 565, 566 e 567/2021) 
 
Req. 565/2021 – Solicita espaço para se manifestar sobre: 
BR 386; 
VOLTA AS AULAS. 
 
Req. 566/2021 – Solicita ao Poder Executivo, Sr. Prefeito Municipal, que 
estude a viabilidade de incluir a disciplina de “Educação Ambiental” na 
grade curricular da rede de ensino Municipal.   
 
Req. 567/2021 – Solicita ao Poder Executivo, Sr. Prefeito Municipal, que 
encaminhe a esta Casa Legislativa Projeto de Lei alterando a reserva da 
faixa  não edificante junto a BR e RSs  de 15 metros para 05 metros, 
baseado em Lei Federal . 
 
ALEX SCHMITT (Req. 568/2021) 
 
Req. 568/2021 – Solicita espaço para falar sobre: 
Educação; 
Covid; 
Economia. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 569, 570, 571, 572, 573, 574, 575 e 
576/2021) 
 



Req. 569/2021 – Solicita ao Poder Executivo,  qual é o percentual de lixo 
reciclado em relação à totalidade de lixo recolhido no município. 
 
Req. 570/2021 – Solicita ao Poder Executivo, cópia da prévia do plano de 
mobilidade urbana. 
 
Req. 571/2021 – Solicita ao Poder Executivo, qual a quantidade de pessoas 
em espera das cirurgias eletivas e exames, visto que recebemos 
recentemente como resposta às consultas, mas não exames e cirurgias em 
espera. 
 
Req. 572/2021 – Solicita ao Poder Executivo se foi executado a reforma da 
praça situada na Rua Piauí, notadamente ajuste na pista de skate, ao lado 
da Auto Elantra, bem como corte das bananeiras que têm, segundo 
vizinhos, gerado problemas de insetos nos arredores. Caso não tenha sido 
feita, qual a previsão? 
 
Req. 573/2021 – Solicita ao Poder Executivo,  a relação dos recebedores da 
premiação da Medalha Capitão Pedro Siebra, de ano a ano. 
 
Req. 574/2021 – Reitera ao Poder Executivo o pedido feito através do Req. 
822/2020, no qual solicitamos ao Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Urbano – COPUR parecer acerca das três propostas de 
alteração do Plano Diretor: 
1-Alteração de Z3 para Z4 a região demarcada na imagem abaixo, 
localizada no bairro São Cristóvão (segue em anexo abaixo-assinado dos 
moradores solicitando a alteração): 
2) Alteração da coluna sobre afastamentos em relação à altura, na linha 
que se refere a Zona 5, no Anexo 4 do Plano Diretor de Lajeado (Regime 
Urbanístico e Classificação das Atividades), na Tabela de Índices. 
Texto atual: Recuo lateral de 2,00m, a partir de 5,00m de altura – 
Permitido mais 2,00m para acomodação telhado. 
Proposta de alteração: Recuo lateral de 2,00m, a partir de 6,60m de altura 
- Permitido mais 2,00m para acomodação telhado. 
Justificativas para a alteração: 
Ter o recuo lateral de 2,00 a partir dos 5,00m de altura gera: 
- Desvalorização dos terrenos residenciais em função da redução do 
tamanho do segundo pavimento em relação às divisas, prejudicando os 
proprietários que compraram o terreno visando a construção da sua 
futura moradia; 
- Redução de 33% do potencial construtivo do segundo pavimento dos 
terrenos com 12 metros de testada, que são a grande maioria dos lotes;  



- Aumento da limitação das soluções arquitetônicas para terrenos 
menores; 
- A grande maioria das casas já consolidadas em zonas residenciais estão 
com o segundo pavimento posicionado nas divisas e essa limitação acaba 
prejudicando os novos moradores; 
- Essa alteração não prejudicará nenhum morador existente em função de 
já ser permitida anteriormente a construção do segundo pavimento junto 
às divisas, não modificando o perfil urbano da região; 
Zonas afetadas: Bairros Alto do Parque, Carneiros, Montanha, Moinhos 
D’água, Hidráulica e São Cristóvão. 
2) Inclusão da seguinte observação junto ao anexo 4: 
“5 - Nas ZI (Zonas Industriais), será permitido o uso de 100% do solo em 
construções industriais, mediante projeto específico de compensação da 
permeabilidade, conforme parâmetros previamente definidos e 
aprovados pela SEMA.” 
Justificativa: 
Nossa área do distrito industrial é pequena, e ao limitarmos a 75% do uso 
do solo, fará com que exista perda da possibilidade de investimento, e 
consequentemente a possibilidade de indústrias não conseguirem 
ampliar suas atividades, mesmo que tenham terreno disponível para 
tanto, eventualmente indo para outros municípios. 
 
Req. 575/2021 – Solicita espaço para falar sobre Mobilidade Urbana. 
 
Req. 576/2021 – Solicita ao Poder Executivo, a quantidade de agentes de 
saúde no período de janeiro de 2018, 2019, 2020 e abril de 2021. 
 
JONES BARBOSA DA SILVA (Req. 577/2021 e Ind. 076) 
 
Req 577/2021 – Solicita espaço para falar sobre: 
Educação; 
Saúde pública; 
Dedetização; 
Retorno as aulas; 
Pavimentação comunitária; 
Vacinação; 
Covid-19; 
Tratamento precoce; 
Comercio; 
Cesta básica; 
Autismo; 
Centro de distribuição de roupas pela sthas; 
Kit alimentação escolar. 



 
Solicita a Secretaria de Obras para que atenda as seguintes demandas: 
 
Manutenção de Calçada na Rua Cristiano Grun, Bairro Florestal, 
moradores reclamam de cair devido à calçada danificada.  
Solicita implantação de boca de lobo e canalização na Rua Zulmira Laura 
Scherer número 81, Bairro Campestre. 
Solicita manutenção da Rua Gelson Krohn, Bairro São Bento Lajeado. 
Solicita manutenção da Rua Adriano Jacó Mallmann, Bairro Moinhos. 
Solicita grade na boca de lobo esquina com a Rua Adolpho Arend com a 
Rua Getúlio Vargas  
 
Solicita manutenção na tubulação de água, vazamento entre os 
paralelepípedos causando desníveis e buracos na via Rua Cristiano 
Schneider em frente ao número 314, Bairro Olarias, Lajeado.  
Solicita iluminação pública na Rua Osvaldo Mathias Ely Bairro Montanha 
loteamento da Imojel Largo da Montanha 
Solicita melhorias na via Rua Braulino dos Santos Costa, Bairro Jardim do 
Cedro. 
 
Solicita a Secretaria do Meio Ambiente que atenda as seguintes 
demandas: 
 
Rua Gonçalves dias, 126 bairro Santo André possível foco de dengue na 
casa, piscina com água parada e suja. 
Solicita a colocação de uma lixeira na esquina da rua Encantado com a 
rua Venâncio Aires, Bairro Olarias 
 
Solicita ao Departamento de Trânsito que atenda as seguintes demandas: 
 
Solicita parada de ônibus Rua capitão Pedro Siebra Universitário ao lado 
da área verde 
Solicita parada de ônibus Rua Décio Martins de Azevedo 733, Bairro São 
Bento. 
 
Solicita a Secretaria da Agricultura que atenda as seguintes demandas: 
 
Solicita recolhimento de móveis na Rua Palmeirinhas sem número em 
frente ao Ginásio do Bairro Santo André. 
Solicita recolhimento de móveis na Rua Mario Jaeger, número 90, Bairro 
Santo André.   
Solicita recolhimento de móveis velhos na Rua Angelo Pulita número 
77casa 01, Bairro Conventos. 



Recolhimento de lixo verde Rua Mauricio Cardoso em frente ao número 
870, Bairro Santo André. 
Recolhimento de lixo verde na pracinha do Bairro Santo André, ao lado 
do posto de saúde. 
Recolhimento de lixo verde Rua Idália da Silva, em frente ao número 71, 
Santo André 
Recolhimento de lixo verde Rua Rio de Janeiro, número 670, Santo André.  
Recolhimento de lixo verde Rua Jose Romualdo Schnorr esquina com 
Santa Catarina  
Recolhimento de lixo verde ao lado da lixeira na esquina da rua santa 
Catarina com a Rua Rio de janeiro, santo André. 
Recolhimento de lixo verde rua são Paulo em frente ao número 187 Santo 
André  
Recolhimento de lixo verde Rua Mauricio Cardoso em frente ao número 
1279 e número 1193, Santo André  
Recolhimento de lixo verde no final da Rua Afonso Celso com 13 de 
Junho  
Recolhimento de moveis para descarte no final da Rua Afonso Celso com 
13 de Junho 
Solicita recolhimento de lixo verde Rua Mauricio Cardoso esquina com 
rua Rio de Janeiro lateral da casa 680 bairro Santo André 
Recolhimento de lixo verde na Rua Cristiano Dexheimer, Bairro 
Campestre, em frente ao número 115 e 122. 
 
Solicita a Secretaria de Planejamento que atenda as seguintes demandas: 
 
Solicita poda de eucaliptos que os moradores estão com medo que possa 
cair sobre as residências Rua Lothar A. Johann esquina com rua R. O, 
Bairro Bom Pastor setor 12 quadra 119 lote 292. 
Solicita Limpeza de terreno na Rua Nonoai 351 casa laranja, Bairro 
Universitário terreno vizinho. 
 
HEITOR LUIZ HOPPE (Req. 578/2021) 
 
Req. 578/2021 - Solicita espaço no expediente, para manifestação sobre os 
assuntos abaixo: 
Retorno aulas presenciais; 
Pandemia Covid 19; 
Vacinação. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 579 e 580/2021) 
 



Req. 579/2021 – Solicita espaço no expediente para falar sobre Doação de 
Órgãos.  
 
Req. 580/2021 – Solicita ao Poder Executivo/Prefeito Municipal de 
Lajeado Sr. Marcelo Caumo,  para que envie o mais rápido possível a esta 
Casa Legislativa o Projeto de Lei para dar uma reposição salarial aos 
servidores públicos municipais, pois a data base era em março e até o 
momento nada foi enviado a Câmara para avaliação e aprovação. 
Sabemos que no momento atual a preocupação com a pandemia é 
grande, porém não podemos esquecer os nossos trabalhadores que 
necessitam desta reposição salarial, pois todos os alimentos essenciais 
para a sua alimentação tiveram aumentos neste período, desde os 
impostos e taxas foram reajustados conforme o índice de aumento 
permitido. Então, nossos trabalhadores também tem o direito a esta 
reposição salarial, podendo assim minimizar suas dificuldades 
financeiras, já que também somos sabedores da lei federal que proíbe 
aumento salarial, mas que estamos falando em reposição salarial que a lei 
citada não faz referência. 

***************************************************************************** 
    Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves,  27 de ABRIL de 2021. 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 


